

Precios de  
suscripción  
en toda  
España  
3 ptas. trimes-  
tre

# ALERTA

Abril  
1  
Domingo  
1923

NUMERO SUELTO 15 céntimos

Semanario Popular

AÑO I Número 9

Redacción y Administración

Sociedad "AMOR Y LIBERTAD"

Cuevas (Almería)

## A los trabaja- dores de Cuevas

Hubo un tiempo no lejano que hablar en defensa de las clases humildes de Cuevas, constituía un delito grave y hasta era motivo suficiente para que el paladín defensor de los derechos del hombre diera con su cuerpo indefenso contra los muros de un presidio; pero hoy, por efecto de la transformación y estructura social, por haber llegado al sumo de la tolerancia por parte de la humanidad humillada, por haberse agotado la negligencia espiritual de antiguos principios, no queriendo sufrir por más tiempo el yugo impuesto por las clases acomodadas, el trabajador, el hombre que labora y hace girar la dinámica de la actividad humana, el que sufre y lucha por la conquista del pan, se rebela contra las ingraticudes, y el poder tiránico de las clases elevadas y dá la voz de redención y libertad.

Cuevas ha dado ejemplo de ello con escuchar a un hombre honrado, a un hombre sencillo y culto que quiere de todas veras a su patria chica, con el ánimo de engrandecerle a ser posible, ayudado con el esfuerzo y la cooperación de todos: es Martín Navarro Flores.

Hace tiempo que él esperaba ocasión de decir al pueblo que vivía engañado y sugestionado por la presión caciquil, y como esto no se puede decir en todo tiempo sino cuando los pueblos reaccionan por el ejemplo de otros, él que ha sido siempre consecuente con sus ideas; él que ha sido un demócrata convencido, no ha podido hasta el presente vertér doctrinas, que, aunque viejas por su esencia, no pueden por menos de hacer sensación en un pueblo completamente dormido y ajeno a los

progresos de la reivindicación proletaria.

Y como en todas las cosas del mundo hay una causa por la cual ellas se desenvuelven, esta rebeldía revolucionaria la ha provocado el abuso excesivo en la obtención de los privilegios humanos, la falta de sentimiento y de idealismos cristianos, como sucedió en la Revolución Francesa hija de aquellas mentalidades enloquecidas por un deseo de libertad humana a las que nunca se ha comprendido bien, y como sucedió también en nuestra patria con la revolución de 1909 en Barcelona. Es el modo como se desenvuelven esos sistemas de organización social cuando el capitalismo quiere arrollar a los humildes.

Precisamente aquellos que nos tenían que enseñar con el ejemplo cosas tan santas como los preceptos evangélicos, aquellos que con sus protestas de catolicismo dicen llamarse continuadores de la Obra de Cristo porque fundan hospitales, asilos y colegios no están precisamente dentro de la ley de Dios porque descuidan los deberes para con el proletariado a quien no han atendido nunca según sus necesidades y han procurado siempre verlo humillado e ineulto para tranquilidad de ellos.

Cristo dijo que no había diferencia en los hombres, esto es que no habría esclavos y la esclavitud ha seguido en el transcurso de los siglos, con tal rigor que ha producido, como todos sabemos la descomposición en las clases y el sacrificio de millones de hombres. Y esto es lógico: cuando faltan en la Humanidad esas virtudes impuestas por el Decálogo, irrimisiblemente, como respondiendo a justas causas vienen los trastornos y las revoluciones.

En Cuevas hemos tenido tiempos desagradables e ingratos, recordando la época de nuestro emporio minero, nos vienen a la mente hechos ver-

gonzosos, tristes días en que el trabajador era mirado despiadadamente, maltratado, avasallado y descuidado en sus necesidades para la vida, mientras el explotador en su insaciable egoísmo por la posesión y goce de aquellas riquezas que parecían interminables no fijaba ni por un momento su vista en la miseria de aquellos pobres, ni se cuidaban de su intención ni mucho menos a prepararles un porvenir para su vejez. Lo importante para ellos era no descuidarse y sí dedicarse con preferencia a la adquisición de todos los valores de la tierra como de la sangre de nuestros hermanos.

Y como esto es ya comprensible para todo aquel que por ignorancia o favoritismo ha vivido aprisionado, subyugado por la voluntad despótica de los ricos, nace por consecuencia la idea de reivindicación, que quiere sacudir de sí ese yugo, y al frente de ella aparece el único hombre puro, sincero y enérgico, capaz de llevar a este país a la transformación deseada.

Apoyémos a Martín Navarro, ayudémosle todos unidos en su obra con la seguridad de que ha de conseguir lo que se propone.

Jesús Bachiller

## Preguntas inocentes

"Que no nos cansaremos de repetir y ampliar hasta obtener una respuesta satisfactoria y conste que somos algo torpes"

¿Quiere hacer si favor de decirnos

el Municipio en qué se invierten las cuantas perras que se ahorran del alumbrado del reloj del Ayuntamiento?

Lo decimos por que la luz en el referido reloj *brilla* por su ausencia y creemos que tan necesario es saber la hora durante la noche que durante el día.

\* \* \*

¿Cuando se comenzará el saneamiento y limpieza de la Portera, Calleja de Molina y bajada del Hospital a S. Antón Bajo que ya le indicábamos su necesidad al Sr. Alcalde?

\* \* \*

A trueque de que nos consideren pesados preguntamos al respetable cuerpo de Carabineros y a los agentes de orden público y en particular a su digno jefe. Cuando se terminará en nuestra Ciudad la abominable reventa de las cajetillas de tabaco?

\* \* \*

¿Habria alguien que nos dijera con exactitud si todos los que se apuntaron cantidades de alguna importancia para el sostenimiento del Colegio de 2.ª enseñanza que dirigen los Hermanos de la Doctrina Cristiana han satisfecho su importe?

Lo decimos por que nos consta que algunos poderosos magnates ofrecieron cantidades y aun no han contribuido con un solo céntimo.

## Sobre arbitrios

Siendo esta la única fuente de ingresos para el pueblo no dejaremos nunca de hacer incapié hasta conseguir emanciparnos de esta molesta, pesada y enojosa carga que en mal hora a un *genial* político se le antojó poner

Parece ser que el nuevo Alcalde Don Manuel Soler Flores compenetrado con el sentir del pueblo tiene ansias de regeneración. Los arbitrios hay que quitarlos por completo. Esta es la

## Chocolates "BROTONS"

Premiados con medalla de oro París 1902

ELCHE (Alicante)

Agente para esta region

Juan A. Nieto Pedreño

CUEVAS (Almería)